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山东南山智尚科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

         编号：2024-003 

投资者关系活动

类别 

业绩解读会          □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

现场参观            □特定对象调研 

 其他（电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 

广发证券-糜韩杰、中信建投-张舒怡、中泰证券-吴思涵、中银证

券-杨雨钦、农银汇理基金管理有限公司-周宇、博时基金管理有

限公司-乔奇兵、诺安基金管理有限公司-李顺帆、长信基金管理

有限责任公司-宁发俊、上海寰泰私募基金管理有限公司-赵芳林、

华安基金管理有限公司-张峦、中银国际证券股份有限公司-叶志

成、上海泉汐投资管理有限公司-吴越、永赢基金管理有限公司-

陆凯琳、国华人寿保险股份有限公司-王雅惟、中国国际金融股份

有限公司资产管理部-蔡亦桐、百年保险资产管理有限责任公司-

王溢、上海寰泰私募基金管理有限公司-杨倩、第一创业证券股份

有限公司资产管理部-俞秀英、景顺长城基金管理有限公司-李南

西、珠海立本私募基金管理合伙企业(有限合伙)-孙昊 

时间 2024年 04月 26日 9:30-10:30 

地点 山东省烟台市龙口市南山工业园办公楼 12 楼会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事、副总经理兼董事会秘书：赵厚杰先生 

财务总监：徐晓青女士 



证券事务代表：蒋雨勋先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、公司精纺呢绒、服装、超高业务一季度的增长水平？ 

（1）报告期内，精纺呢绒业务营业收入 1.89 亿元，较去年

同期略有下降，毛利率为 34.76%，较去年同期增长 3.1%。内贸营

收较为稳定，主要受外贸端影响较大，2023 年 Q1 国外大环境复

苏较快，国外客户大规模铺货，导致 2023 年 Q1 外贸订单爆发式

增长，今年一季度外贸客户需求回归正常，所以外贸营收较去年

同期有所下降。从精纺呢绒业务整体来看，公司持续巩固在毛精

纺行业龙头地位和先发优势，加大差异化功能性面料的研发投

入，聚焦功能性面料优势产品，稳定公司业绩，提高产品附加值。 

（2）服装产业增长较为凸显，2024 年 Q1 服装业务营收 1.30

亿元，较去年同期上涨 20%，毛利率 33.71%，较去年同期增长

2.23%。在 2024 年 Q1，公司陆续将 2023 年下半年的订单进行交

货，客户主要为量大且优质的大客户。 

（3）超高分子量聚乙烯业务，一季度实现营业收入约 3406

万元，同比增长 194%。二期 3000 吨项目于 23 年 8 月底全线投

入运营，目前项目处于爬坡期，公司正在加紧二期各产线的设备

调试、人员磨合，发挥一期项目的建设与运营经验，推进二期项

目一等品率向优等品率的提档升级。 

2、24年 Q1 公司的精纺呢绒业务内外贸营收差异的原因？ 

精纺呢绒是毛纺织品中的高端产品，具有独特的地位，行业

的需求量仍在不断扩张。尽管今年的外贸同比下降，但从整体营

收规模和净利润来看，公司并没有下降。 

外贸方面，因为去年第一季度的基数较大，随着国外经济复



苏迅速，外贸客户积极铺货。但是后来发现经济复苏的过程没有

达到对于原来铺货的预期，所以 23 年都处于库存消化的过程中。

但随着近一年时间，并根据与客户的交流，库存基本上消化完毕，

目前从公司的询单来看，外贸客户也正在恢复状态。 

从内贸方面来看，自从经济复苏后，无论是招投标还是对羊

毛类产品的需求，都相当旺盛，因此一直维持在一个相对平稳增

长的状态。 

3、公司精纺呢绒和服装板块的接单情况？ 

目前，公司传统业务订单比较饱和，从附加值角度分析，是

高低不一的。总体来讲，呈现一个平稳增长的态势。 

4、一季度超高业务表现如何？2024 年整体展望如何？ 

从产能上看，公司的产能利用率已经达到了 92%以上。从产

销率来看，公司基本处于平衡状态，大约是 85%到 90%。 

在特殊的市场环境下，吨净利受到一定的影响，出现了一定

幅度的下降。但是，随着第二季度政策的缓和，以及公司产品质

量的提升，在吨毛利和吨净利方面，都有望实现较大幅度的增长。 

5、公司 24 年 Q1 的毛利率同比去年有小幅提升，背后的原

因是什么？三块业务之间是否有差异？ 

精纺呢绒和服装具有产业协同性，24 年 Q1 精纺呢绒毛利率

较去年同期增长 3.1%，服装业务毛利率较去年同期增长 2.23%，

这主要得益于技改项目的完成以及公司产品结构的调整。 

从新材料的角度来看，首先是五倍产能的释放，其次是在建

工程的转固，导致折旧摊销增加，造成产品成本增加，毛利率下

降。这种情况是公司预料之中的，也在公司的合理预估范围内。



随着公司产品品质的提升和未来订单的增加，公司认为这块毛利

率未来还会有较大的增长，公司对此非常有信心。 

6、公司一季度财务费用率有所增加，主要原因是什么？ 

主要是公司的可转债项目，首期付息导致的。虽然整体的付

息成本相对较低，息率在 0.2%，但在整个财务测算和财务报表体

现上，必须按照银行的实际利率进行计算，这个利率可能在 3%

到 4%。因此，与之前没有这笔债务相比，这部分费用率显得较高。 

7、公司锦纶项目进展如何？ 

首先，公司储备了较多的研发人员。其次，从研发和整体研

究的角度来看，公司对相关工艺已相当熟悉。此外，公司在设备

布局和未来产品工艺方面进行了详尽和周密的规划。 

目前各项工作正在稳步推进，土建工作已基本完成，主设备

也陆陆续续的到达现场，预计年底前会有部分产品产出。 

附件清单（如有） 无 

日期 2024 年 04 月 26 日 

 


